

Das Königreich Portugall wird ungefähr von 3 Millionen Menschen bewohnt. Die Regierungsverfassung ist ganz so, wie in Spanien. Der Thronerbe heißt Prinz von Brasilien. Die Landarmee ist 40000 Mann stark; die Seemacht besteht in 13 Linien Schiffen, 15 Fregatten und mehreren kleinern Kriegsschiffen.

Jetzt auch etwas von den Städten des Landes.

Lissabon (eigentlich Lisboa) ist die Haupt- und Residenzstadt. Es ist am Ausfluß des Tajo auf 7 Hügeln erbaut, die in einem Halbkreise herum liegen. Man zählt darin vierzigtausend Häuser und 200tausend Einwohner. In der Stadt sind eine Universität, 40 Pfarrkirchen und 50 Klöster. Sie hat einen guten Hafen, und man treibt hier starke Handlung zur See. Im Jahr 1755 betraf diese Stadt ein großes Unglück, wovon Er damals vielleicht als ein junger Bursch selbst gehört hat. Sie wurde nämlich durch ein heftiges Erdbeben fast gänzlich zerstört: Tausende von Menschen kamen dabei um's Leben; die Bewegungen des Erdbodens waren so heftig, daß das Wasser

des